

# Généralions13

**Bien vivre ensemble pour mieux vieillir**

## L'EDITO

50 ans ... déjà ! Nous y avons participé, et/ou regardé, et/ou subi. Ce mois de mai 1968 n'a laissé personne indifférent. Pourtant à la veille des événements la météo économique est au beau fixe : forte croissance, un net progrès social malgré les inégalités persistantes, une stabilité politique.

Mais personne alors n'a vu venir les perturbations :

Celles de la jeunesse qui étouffe, s'exprime et revendique, et dont une partie se politise, et critique l'ordre établi.

Celles des salariés qui s'expriment de plus en plus depuis deux ans, manifestations, grèves, devant les détériorations des conditions de vie et de travail.

A ces revendications quantitatives s'ajoutent des revendications qualitatives : autoritarisme du chef de l'Etat et du gouvernement, mépris des directions et des recteurs, contrôle du pouvoir sur l'information dans les médias – radio et télévision – sont de plus en plus mal supportés. Pour nombre de personnes et notamment les jeunes "l'homme du 18 juin" a fait son temps.

Le mouvement initié le 3 mai par les étudiants suite à des arrestations se poursuivra par des manifestations. Elles seront sévèrement réprimées. Si bien que le 13 mai une manifestation monstre réunit étudiants et salariés pour protester contre les violences policières. La grève générale et l'occupation des universités vont durer jusqu'au 30 juin et paralyser la France.

**Partout la parole se libère.**

Certes il y aura les « accords de Grenelle » qui ne seront jamais ratifiés – rejetés par les salariés - mais tacitement appliqués. Les discussions s'engagent alors au niveau des entreprises et des branches d'activité, les grèves cessent progressivement, les univer-

sités sont peu à peu évacuées ou désertées. Lors des élections législatives du 30 juin les Français font confiance au Général de Gaulle. Mai 68, une victoire inachevée ? ...Oui... Pas sûr !

**Il y a les acquis immédiats :**

Une augmentation de 35% du SMIG, et 10% sur les salaires, la création et reconnaissance de la section syndicale dans les entreprises, une quatrième semaine de congés payés, la réduction progressive du temps de travail à 40 heures avec allègement de 2 heures hebdomadaires pour les horaires supérieurs à 48 heures. Avance de 50% du salaire perdu pendant la grève récupérable jusqu'au 31/12/68, du jamais vu. Participation des élèves et des parents aux conseils de classe et redéfinition des règlements scolaires dans les établissements. La loi Faure de novembre 1968 va modifier durablement l'organisation des universités.

**Des acquis dans le temps.**

Certains vont s'ancrer durablement dans le salariat, comme la dignité retrouvée, la confiance dans l'efficacité de l'action collective et solidaire.

(suite page 4)

## INFOS

### N'oubliez pas :

- 17 mai, Assemblée Générale annuelle 14h30, Mairie du 13ème
- Vous pouvez lire d'autres articles écrits par des adhérents sur notre site : <http://www.generations13.org>
- 19 mai : 15h30 Centre d'animation Dunois, 61 rue Dunois, 1ère représentation du spectacle de la "Joyeuse Troupe" de G13
- 26 mai : 14h30 Au Totem, Place Nationale 2ème représentation de la "Joyeuse Troupe"

## J'ACCUEILLE UN REFUGIE

J'ai cherché comment accueillir un réfugié et quelqu'un m'a indiqué JRS Welcome, association qui s'occupe de répartir des demandeurs d'asile dont le dossier est en cours de procédure dans des familles pour un temps limité à 5 à 6 semaines.

Mohammad, 26 ans, est arrivé chez moi le 10 janvier. L'armée américaine a bombardé les talibans venant du Pakistan dans son pays l'Afghanistan au printemps 2016 et aussi son village qui n'est plus que ruines ; alors il a décidé de partir par ses propres moyens et est arrivé en France au cours de l'été 2017. Après 3 mois dans la rue, il a été orienté vers JRS\* Welcome par l'association Colonne qui fait des maraudes. Il a pu alors faire un dossier de demandeur d'asile, avoir la CMU, une petite allocation de l'Etat (environ 300 euros, je crois) et une carte Navigo, puisque comme demandeur d'asile il n'a pas le droit de travailler. Pour pouvoir travailler, il doit attendre 6 mois pour la réponse (positive ou non). Il a été placé dans une famille pendant 6 semaines puis chez moi pour le même temps.

Je lui ai fait tout de suite confiance. Avant sa venue,

lui comme moi, avons reçu de JRS une charte de bonne conduite réciproque et nous l'avons respectée. De plus il a un tuteur qui lui téléphone chaque semaine et qui est aussi en lien avec moi. Mohammad occupe l'essentiel de son temps à apprendre le français.

J'ai passé déjà 5 semaines avec Mohammad. Il est poli, honnête, serviable, sobre, désireux de s'intégrer en France et de travailler plutôt que d'être assisté et aussi de soutenir sa mère et son jeune frère restés au pays. Je souhaite que cela se réalise. Il va bientôt me quitter pour une troisième famille.

Je suis prête à accueillir un nouveau réfugié. Je sais bien que la France ne peut pas accueillir tout le monde ; mais ceux qui sont là, qui ont souffert de la guerre et mettent en nous leur espoir, il ne faut pas les décevoir. C'est l'affaire de tous : accueillir, soutenir les associations, intégrer les collègues ou voisins étrangers, au moins les voir et leur sourire.

\* (Jesuite Refugee Service)

**Anne Viala Le 18/02/2018**

## SILVER VALLEY à IVRY

***Silver Valley a été lancée au début de l'été 2013 : c'est une association créée pour aider les start-up travaillant sur les handicaps arrivant avec l'âge. Elle propose des infrastructures foncières attractives, un hôtel d'entreprises et une pépinière à start-up (la bourse Charles Foix récompense des projets visant à l'amélioration des conditions de vie des personnes âgées), un show room et des espaces d'expérimentation. A terme, les sociétés membres pourraient bénéficier de nouveaux outils financiers pour démarrer.***

Innovant en permanence elle fait régulièrement appel à Générations13.

Nous avons donc été sollicités pour venir donner un avis sur des projets proposés pour faciliter le quotidien et le maintien chez eux des seniors. Nous avons été accueillis par un petit déjeuner –viennoiseries- dans un hall donnant sur un petit jardin.

Nous étions 14 de G13 répartis avec d'autres participants sur 8 tables rondes, et nous avons été invités à voter sur les innovations qui nous ont été présentées.

Personnellement j'ai retenu le matin : une start up proposant des menus équilibrés et variés mais ne s'adressant pour le moment qu'aux collectivités, l'équipe de Yealth proposant des objets connectés (balance, podomètre et tablette) pour permettre le suivi de l'état général, et une association d'étudiants proposant d'effectuer de petits travaux avec promesse d'intervenir dans les 48h.

Après un déjeuner cuisiné par des mamies à la retraite, on a continué l'après midi.

Je n'ai retenu que deux projets : un petit boîtier d'alarme au design esthétique, et un sac multi-poches très léger à porter en bandoulière anti vol et permettant d'accéder facilement à son contenu.

Dans l'ensemble les prestations proposées se font par abonnement avec des coûts mensuels non négligeables donc pas à la portée de toutes les bourses.

***Malgré tout, j'ai été très sensible au fait d'être associée à la recherche des objets susceptibles d'aider le maintien à domicile des seniors.***

**Michèle Gaillard**

## LA VIE DES ATELIERS

### ATELIER COUTURE



#### Qu'est-ce que l'atelier couture de Marie Laure?

C'est d'abord une expérience enrichissante au travers de rencontres avec des personnalités très différentes. Actuellement six personnes fréquentent assidument l'atelier toutes les semaines et d'autres viennent ponctuellement pour modifier ou réparer un vêtement, etc. Aux néophytes en couture comme aux adhérentes déjà initiées, Marie-Laure transmet sa passion.

Elle est attentive, patiente, généreuse, nous aide et nous conseille.

Nous apprenons à dompter la machine à coudre, à couper, à bâtir, à poser une fermeture éclair, à faire des boutonsnières, agrandir, rétrécir, à assembler et aussi à créer.

Elle partage son savoir-faire et s'adapte à nos demandes, va jusqu'au bout, ne baisse jamais les bras. Nous rions ensemble de nos erreurs.

Elle nous donne vraiment envie de la suivre et pourquoi pas, d'aller plus loin.

**Marie Laure**



### CAFÉ PARTAGE

Un petit café  
Ou bien un thé  
L'après-midi  
Tous les mardis  
Et mercredis  
Vergniaud  
Ou Vandrezanne.  
On ne fait que passer  
Ou on s'installe  
Pour échanger  
Rigoler  
Papoter  
Merci Geneviève.



3

### ATELIER ECRITURE



#### « Je suis comme... »

Je suis comme le vent, virevoltante, selon l'humeur du temps.

Blizzard quand je suis en colère, réfrigérante aux yeux des autres.

Sirocco quand j'ai des envies de chaleur désertique.

Mistral quand je suis impatiente.

Alizé quand la langueur m'envahit.

Tempête quand tout m'indispose.

Brise légère quand je suis sereine.

**Marie José Bonnot**



Je suis comme un oiseau sur la branche, que ce soit dimanche ou lundi, matin, midi, minuit, c'est ainsi que je vis. Une philosophie que je me suis construite au fil du temps, en sifflant sur la plus haute branche. Il y a parfois du vent, je dois chercher refuge, changer de nid. Il y a parfois du froid, mes plumes me protègent. Il y a aussi des branches qui se cassent, heureusement pour moi, je sais voler.

**Anne Marie Farrenq**

### ATELIER PING PONG



L'Atelier Ping-Pong de Générations13 fonctionne déjà depuis plusieurs années le lundi après midi au Stadium Avenue d'Ivry, parfois avec un moniteur mais le plus souvent en parties libres. Dans la grande salle polyvalente, il reste des places pour ce jeu sportif très actif.

La responsable, Janine, vous invite avec humour à venir vous y exercer.

Si vous ignorez : dans quel pays est né le ping-pong, que le ping-pong ne s'est pas toujours appelé ping-pong et quel était son nom au début du siècle dernier, le nombre estimé de pongistes dans le monde aujourd'hui... cela ne doit pas vous empêcher de nous rejoindre à l'Atelier Ping-pong de Générations13 pour échanger des balles tous les lundis de 15h à 17h au Stadium de l'avenue d'Ivry.

**Janine**

## ATELIER PEINTURE



Un nouvel atelier peinture a débuté en février à Génération13, le lundi matin de 10h à 12h. Il est organisé comme un espace convivial où chacun peut amener ses propres qualités artistiques au travers du dessin, de la peinture, des pastels. C'est un lieu où l'on peut exprimer la créativité dont chacun de nous est pourvu.

Nous avons commencé par quelques exercices de dessins ou croquis pour éviter l'appréhension de la feuille blanche. Mais l'atelier est plus axé sur la peinture. L'animatrice propose un thème pour chaque séance afin d'avoir un axe de travail à réfléchir à l'avance. Les participants peuvent trouver leur inspiration à travers l'utilisation de supports variés et de différentes techniques. Lors de la première séance, ils ont travaillé la pose de couleurs sur un masque. Dans une autre séance, ils ont réalisé des peintures sur des cartons entoîlés.



Un peu de matériel est fourni pour les premières séances. Cela a permis par exemple à certains participants de découvrir le dessin coloré avec des pastels gras. J'espère que cet atelier pourra donner envie de continuer à dessiner, à peindre, et qu'il permettra de découvrir d'autres techniques. Il reste encore des places, alors vous êtes invités à venir partager une matinée créative à l'atelier peinture.

**Saskia (animatrice)**



## ATELIER PETANQUE

« JE LA VISE OU JE LA POINTE ? »

Proche de la piscine de la Butte aux Cailles, place Verlaine une source surgit, de 630 mètres de profondeur. C'est là que nous rinçons nos boules et nos mains à l'eau de source après une partie de Pétanque. Original et unique dans Paris !

Proche de la source, deux terrains de pétanque où l'atelier G13 pétanque joue depuis cette année le matin de 10h à 11h30 et l'après-midi de 15h à 17h (du lundi au vendredi) si le temps le permet. Plus de 20 participant(e)s choisissent entre eux quand ils joueront. Et pour le matériel nécessaire (boules, cochonnets, chiffons, aimants élévateurs, toilettes) c'est à Génération13, tout à côté ! Facile donc !

C'est une activité d'échange et de rencontre dans la détente plus qu'un sport.

Savoir rire est recommandé à tous, même aux débutants (es).

**Christian Guérin**

Association **Génération13** - 44, rue Vandrezanne, 75013 Paris - Tél. 01 45 80 50 79  
e-mail : [secretariat@generations13.org](mailto:secretariat@generations13.org) - Site internet : <http://www.generations13.org>  
Adhérente à la Fédération **Génération13 Mouvement** (ex **Aînés Ruraux**) :  
<http://www.generations-mouvement.org>

(suite de l'édito)

Dans la société, le mouvement de transformation des mœurs s'amplifie. Une partie de la pensée de la liberté sexuelle était l'émancipation des femmes. La condition des femmes va connaître des évolutions majeures mais inégales, bien que la parole des femmes ait été absente pendant les événements. Le MLF verra le jour dans les années 70.

Certes les acquis immédiats ont été rognés : ils font partie des soi-disant avantages, et privilèges, ce sont des accords la plupart du temps, il faut perpétuellement les défendre. Les droits l'ont été un peu moins, le droit est l'ensemble des règles et des normes générales qui régissent les rapports entre les individus, il est du domaine de la législation, plus difficile à manipuler.

Les questions posées aujourd'hui par le débat sur les violences sexuelles imposent de travailler à un renouveau dans l'art d'aimer qui ne peut se limiter à la libération sexuelle.

La question de la mobilisation des forces vives est éminemment d'actualité.

"Bien vivre ensemble" est dans la devise de Génération13. L'association défend les idées qui furent au cœur de Mai 68, et nous avons pour la plupart vingt ans ! Aujourd'hui les adhérent.e.s continuent à s'intéresser à la vie sociale et politique. Les idéaux revendiqués en mai 68 : mieux vivre, besoin de démocratie, d'autonomie, de solidarité, valorisation des êtres humains, sont toujours présents, et sont les nôtres.

Révolte culturelle sociale et politique, contre le poids de l'autorité, de la famille, de la morale, Mai 68 restera une des plus grande contestation de l'ordre existant, avec des questions qui restent d'actualité... Hélas !!!!!

*Yvonne Jourd'hui*

Vu le succès du Café Partage du mercredi à Vandrezanne, nous avons ouvert à la rentrée un deuxième lieu de rencontre amicale, 54 rue Vergniaud, le mardi après midi.

N'hésitez pas à venir y passer un moment de détente.

Directeur de la publication : Anne Marie Guérin  
Rédaction : Hélène Doucet  
Mise en page : Evelyne Carchereux  
Impression : MGEN